



Lettre d'information avril 2023

ACTUALITÉ DES PROJETS EN COURS

ÉDITO

« Nous sommes à bord d'un bus fonçant à pleine vitesse et de plus en plus vite vers une falaise et nous acclamons chaque km/heure en plus comme du progrès ». Ainsi l'économiste T. Parrique décrit de façon imagée le culte de la croissance qui imprègne nos sociétés.

AVEC, ce sont des passagers du bus qui alertent sur la folie de cette course vers la destruction de la vie sur la planète. Avec, c'est la mise en œuvre d'une écologie à laquelle les citoyens peuvent prendre une part active : protection et défense de la biodiversité, lutte contre le changement climatique, réduction des déchets au travers d'actions concrètes. Plus nous serons nombreux, plus nous pourrons agir localement de manière efficace pour faire émerger un autre monde, tourné autour des valeurs de respect de toutes les personnes et de l'ensemble du Vivant !

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Notre assemblée générale a eu lieu le **vendredi 10 mars à Cavailon**. Cela a été l'occasion de faire un point avec les adhérents concernant notre organisation et notre activité. Notre fonctionnement collégial et la mise en œuvre de la répartition du travail au sein de 7 cercles (terre et eau, ciné-débat, rando, déchets, santé et alimentation, vélo, communication) se sont révélés positifs comme en témoigne un rapport d'activités très riches et des projets d'avenir prometteurs. Le nombre d'adhérents en progression (67) manifeste aussi notre dynamisme. Nous avons enfin adopté des montants de cotisation échelonnés (1,5,10,20,30,50,100 euros) qui permettent à chacun de participer à sa mesure au financement de l'association.

DÉFENSE DES TERRES AGRICOLES ET DE LA BIODIVERSITÉ

L'agglomération Luberon Monts du Vaucluse a déjà entamé la construction d'une immense zone d'activité aux Hauts Banquets sur 45 ha. Deux nouveaux quartiers sont maintenant touchés à Cavailon : Le Camp (11ha) et Bout des Vignes (31 ha). En tout cela fera 87ha constitués d'excellentes terres agricoles irriguées par le Canal St Julien et actuellement occupées par des cultures maraîchères, des vergers et des prés. Pour faire entendre notre opposition, les associations AVEC Cavailon, AEQV Cheval Blanc, les riverains et le collectif Sauvons Nos Terres 84 appellent à une manifestation citoyenne le **samedi 22 avril 2023 à 10h**

RDV au rond-point « du melon » (entrée de Cavailon, face au pont de la Durance). Un premier temps d'échanges aura lieu sur place sous forme d'une table ronde ouverte à tous.tes sur le thème « un autre avenir pour Cavailon » en présence de la presse. Puis nous formerons un cortège qui rejoindra la zone du Camp en passant par le centre-ville. On aimerait que les cyclistes nous accompagnent en tête, en faisant des arrêts pour attendre les marcheurs (25 mn de marche).Un pique-nique tiré du sac clôturera la manifestation. Terres sacrifiées, pollutions air/sol/eau augmentées, suppression des prairies, pertes de la biodiversité, expulsions des habitant.e.s et des paysan.ne.s, quartiers défigurés, changement complet de cadre de vie, ...venez faire entendre votre opposition !

Un premier appel aux dons a permis le financement d'un recours en justice. Nous remercions chaleureusement tous les donateurs ! Grâce à leur soutien, la construction d'un entrepôt de 41000m2 est en suspens. **Une nouvelle campagne de financement participatif va bientôt être ouverte sur HelloAsso** afin de financer un recours contre l'autorisation environnementale d'exploitation de l'entrepôt. La bataille juridique peut s'avérer efficace, de nombreux projets écocides sur tout le territoire national ont pu être arrêtés à temps en utilisant ce levier, mais nous avons besoin de votre aide !

VÉLO

La vélorution du 1er avril a été un réel succès. Une cinquantaine de cyclistes (petits et grands) se sont retrouvés place du Clos et se sont lancés avec enthousiasme, sono, slogans et poissons (1er avril oblige) à l'assaut de la ville, bravant les sens interdits des

rues limitées à 30km/h et autres rond-points mal famés. Ce joyeux peloton a, par chance, été aidé dans sa quête par l'apparition de bandes cyclables éphémères...

Rdv le **samedi 6 mai, 11h place du Clos** pour démontrer que les bandes cyclables « officielles » ne sont pas toujours plus réussies que les « sauvages »...!

DÉCHETS

Ramassage de déchets

Samedi 18 mars, nous avons organisé un ramassage de mégots dans les rues de Cavaillon, avec, en tête, deux objectifs : collecter un maximum de mégots et sensibiliser les habitants. **9000 mégots** ont été ramassés en deux heures et nous avons compté **20 participant-es** de tous âges. De nombreux passants nous ont encouragés, certains mêmes se joignant à nous. Mission accomplie ! Afin d'aller au bout de la démarche de réduction des déchets, les mégots seront très prochainement envoyés à TchaoMégot, une entreprise qui recycle ces déchets en matériaux isolants. **Le prochain ramassage aura lieu le 3 juin.**

Ateliers zéro déchet et surcyclage

Mercredi 19 avril, nous allons proposer des ateliers nature en partenariat avec Au Maquis. Au programme : fabrication de bâtons de pluie à partir de matériaux à recycler, de tawashis à partir de chaussettes usées et de bombes à graines pour faire fleurir les recoins du quartier.

Le prochain atelier, début juillet, devrait s'orienter vers la couture, avec ou sans machine.

RANDONNÉES

Randonnée du 12 mars : Nous sommes partis de l'abbaye de Sénanque vers Cornerette et le col des 3 termes. Une randonnée de 10,5km et 200m de dénivelé.

Le 16 avril notre amie Aptésienne Christiane nous a emmenés aux cascades du Saut du moine ; nous étions 8 sous un soleil printanier, et avons pu observer le peu d'eau qui coulait dans le Calavon et admirer les gorges d'Oppède depuis le nouvel observatoire.

Le 14 mai : Nous partirons de Méthamis pour atteindre Blauvac et le sommet de Gacholle : 11km 4h30 330m de dénivelé

CINÉ-DÉBATS

Notre prochain ciné-débat aura lieu **le 14 mai au cinéma Paradiso à Cavaillon à 18h** autour du film *Tous résistants dans l'âme* de S. Chatry et L. Fouché. Ce film nous invite à découvrir des initiatives et des modes de vie inspirants porteurs de positivité à travers une série de 25 rencontres qui abordent différents sujets tels que la permaculture, la biodiversité, les monnaies locales, la production alimentaire, les habitats écologiques, la santé intégrative, les écoles alternatives etc. Un film qui enrichira notre réflexion sur la construction d'un monde différent souhaitable en présence de « résistants de la région ».

COMMUNICATION

Fresque du climat

5 membres du Conseil d'Animation sont désormais formées à l'animation de la Fresque du climat. Ce jeu collaboratif permettant de comprendre les relations de causes à effets dans le processus de réchauffement climatique est un formidable outil de prise de conscience et un moteur pour passer à l'action. Etre formées va nous permettre d'organiser des fresques à destination des adhérents d'AVEC et de la déployer au-delà, dans l'objectif d'accélérer la transition en embarquant un maximum de personnes dans l'aventure.